

---

## **NOVEDADES BIBLIOGRÁFICAS**

**Miguel Marín Bosch, *Votos y votos en la Asamblea General de las Naciones Unidas*, México, Ed. Secretaría de Relaciones Exteriores y Fondo de Cultura Económica, 1994, 567 pp.**

Miguel Marín Bosch, diplomático reconocido que en repetidas ocasiones –por más de veinte años– ha fungido como miembro de la Misión Permanente de México ante las Naciones Unidas en Ginebra y en Nueva York.

En el prólogo de su libro afirma que “La Asamblea General de la ONU es por antonomasia el foro más representativo e igualitario de la comunidad internacional. Dicho de otra manera, la gran virtud de las Naciones Unidas es que nos permite soñar” (p. 9).

El autor en la primera parte aborda el funcionamiento de la Asamblea General y los obstáculos que tuvo que afrontar en el ejercicio de sus funciones. En la segunda parte describe brevemente las resoluciones adoptadas desde 1945. Por último, elabora un análisis comparativo y estadístico de los

votos que coinciden o discrepan en los países miembros.

**José Rivera Castro, *Vicente Lombardo Toledano, textos políticos y sindicales*, México Ed. Cien 1994, 357 pp.**

No cabe duda que uno de los protagonistas del México posrevolucionario fue Vicente Lombardo Toledano (1894-1968). Después de 1917 los intentos de organización de la clase trabajadora lograron cristalizarse en el nacimiento de la CROM (1918), al igual que la CTM (1936) que madura la organización sindical; estas confederaciones han destacado en la historia del movimiento obrero en México.

Lombardo Toledano, como promotor de la militancia sindical, como integrante del grupo de los Siete Sabios y como actor de la política laboral de su época, dejó una abundante herencia, que José Rivera Castro seleccionó y presenta en esta antología.

**Norberto Bobbio, *Derecha e izquierda, razones y significados de una distinción política*, España, Ed. Taurus, 2a. ed., (Título original *Destra e sinistra*) 1995, 187 pp.**

En este texto, el autor pone en duda, la real existencia de la iz-

quierda y la derecha. Procura responder a la crisis política por la que atraviesan las supuestas tendencias antagónicas partidarias y establece el sentido de ambos términos. Para lograr su objetivo plantea una redefinición distintiva de los dos ámbitos semánticos a través del análisis que cada fracción hace, por separado, de la idea de igualdad.

Tras el derrumbe del muro de Berlín, el patético término de la URSS y de los regímenes comunistas en general, en todos los países la izquierda ha quedado confundida, desconcertada. Algunos afirman que ya no puede hablarse de izquierda y derecha y que nos ha invadido un pragmatismo político universal. Pero para Bobbio estos vocablos distan mucho de desaparecer.

**Adolfo Aguilar Zinser, *¡Vamos a ganar! La pugna de Cuauhtémoc Cárdenas por el poder*, México Ed. Océano 1995, 481 pp.**

El libro brinda una enorme riqueza de datos para el análisis político. Datos que no se conocen sino por testimonio, porque se da en los pa-

sillos del poder ya que el autor es un hombre cercano a Cuauhtémoc Cárdenas. El 'plus' de este libro es que se pueden conocer las motivaciones íntimas de los actores políticos y la forma en que se plasman en la realidad. Este libro no tiene pretensiones académicas. Carente de rigor metodológico (p. ej. le faltan notas de pie de página), no contiene doctrinas teóricas, ni modelos, ni escuelas de pensamiento político, sino la empiria política directa traducida al lenguaje electoral.

El texto examina por qué no se consiguió en 1994 el objetivo seguido por Cuauhtémoc Cárdenas, la manipulación de los medios masivos de comunicación, las estrategias del PRD, la influencia de personajes como Samuel del Villar y Adolfo Gilly sobre la conducta del candidato, la firma estampada del aspirante a la presidencia en diversos documentos, la reorganización del neocardenismo, en fin... es un libro atendible que merece una crítica y por ello hay que leerlo.

**Enrique Basilio Vázquez**